
 

 

署長訪視新竹高中  期勉學子為國服務 
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署長因行程延遲，不願學生久候擔誤上課，所以電告學校更改安排，先舉行學生座談

會。10 點半署長到達學校，校長許明仁帶領行政一級主管於行政大樓前歡迎，合照後，

直接進入二樓會議室，現場有 10位學生。 

 

署長說：「新竹風大，但人熱情溫馨。學校景物很美，很有特色。今天主要來聽聽學

生們心聲，並關心學校發展情形。」新竹高中學子多才，不僅功課好，才藝和活動力十足，

學生很有主見。學生巫管碩宸希望學校辦理國際教育旅行，到日本能往大都市規畫；朱易

宏同學希望能多增加民主素養和經驗，署長稱讚有開闊的胸襟。署長關心社團活動的場

地、師資，叮嚀要培養溝通的技巧和帶得走的能力。署長勉勵學生說：「竹中孩子是頂尖

的，日後要承擔社會責任，在學校要訓練各種才能，把握機會，為國爭光。」 

 

慕宇峰同學曾獲「2014 竹塹文學獎」殊榮，建議在公民課可否發行刊物報導地方人

物，由教育改變青年對政治的參與，以免媒體偏頗誤導。學生林得齊問署長高中教育要培

養什麼？署長說：「首先要有正確的價值觀，其次要知道自我興趣在哪？學習有興趣就能

投入，另外要保持熱情，不可虎頭蛇尾。人之所以為人，必須要有核心價值，每個孩子應

該都要有表演的舞台。」 

▲署長與學生座談 



 

 

 

許校長校務簡報，表示兩年前學校 90 週年校慶，馬總統曾親臨致詞。學校培育出許

多優秀人才，包括「雙哲」─李遠哲、柯文哲，和大詩人鄭愁予等。學校家長讀書會已持

續 20年，是一大特色。目前辦學困境有二：一、校地產權問題：民國 45年，辛志平校長

任內，為興建游泳池及體育館所需而購置之土地，因逾 15 年未辦理產權移轉登記；雖經

多方努力，至今仍無法解決土地產權之問題，影響學校發展至鉅。二、圖書館環境改善問

題：本校用心經營圖書館，除了圖書流通外，並經常舉辦藝文活動，提升藝文氣息，並與

社區、友校共享。唯圖書館建築老舊，難以符合現代資訊化及使用人性化之需求，期能予

以改善。 

 

署長謝謝校長精闢簡報，交待國教署出席的業務單位，圖書館屋頂防漏優先補助處

理，土地產權移轉登記，請校長安排時間，願意出面協助與地主溝通。署長說學生都喜愛

學校，孩子很聰明，有想法意見多。學校辦學非常好，行政很努力，學生能五育均衡發展。 


